

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

MONITOREO VESPERTINO

17-02-26

IECM

De acuerdo con la convocatoria emitida por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, la etapa de dictaminación concluirá el próximo 5 de marzo. Durante este periodo, los ODA evalúan los proyectos con base en criterios técnicos, económicos, financieros, ambientales y de inclusión, así como en su impacto social, con el objetivo de determinar si pueden ejecutarse en las comunidades donde fueron propuestos. [Dossier de Prensa](#)

En entrevista Melisa Guerra, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó que el Presupuesto Participativo es una oportunidad “súper interesante”, donde no sólo los adultos tienen voz; las niñas y niños desde los 6 años pueden proponer mejoras para sus barrios, “la esencia es que el 4% del presupuesto de las alcaldías está reservado para lo que los vecinos decidan, siempre que sean proyectos que las autoridades no tengan ya bajo su responsabilidad directa”, acotó.

[El Heraldo TV Noticias \(Vespertino\) El Heraldo de México Online](#)

La diputada por Xochimilco, Juana María Juárez López, presentó un Punto de Acuerdo de urgente resolución para exhortar a autoridades capitalinas a fortalecer la prevención, atención y erradicación de la violencia política contra las mujeres en razón de género. Desde el Congreso de la Ciudad de México, la legisladora subrayó que la participación política de las mujeres es un derecho y no una concesión, especialmente en procesos comunitarios. El exhorto está dirigido a la Secretaría de Gobierno, al **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, a la Secretaría de Pueblos Barrios y Comunidades Indígenas Residentes y a las 16 alcaldías, con el fin de garantizar una coordinación interinstitucional que proteja los derechos de las mujeres en ejercicios como el presupuesto participativo y la elección de autoridades tradicionales. [Congresistas.org](#)

Tardó un año, pero se hizo justicia. Para efectos prácticos es definitivo: Nora Arias Contreras ha sido reconocida por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) como la presidenta del PRD-CDMX, sentencia en la que le ordenan al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** que haga los trámites correspondientes en un plazo máximo de 10 días hábiles a partir de la notificación que debió ser este lunes. [La Política me da Risa Online](#)

REFORMA ELECTORAL

Israel Aldave, reportero: La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, analiza ya este proyecto de la reforma electoral que le entregó la comisión encargada para la elaboración del proyecto. Dijo que la va a presentar la próxima semana al Congreso de la Unión para su aprobación. Adelantó que contiene cuatro pilares fundamentales que van a fortalecer a la democracia. Dos de ellos son: lo que tiene que ver con la reducción del financiamiento a partidos políticos y abaratar el costo de las elecciones y también reducir o cambiar el método en cómo se eligen los legisladores plurinominales.

López-Dóriga

La reforma electoral impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum finalmente “salió del horno” pues tras semanas de negociaciones, jalones y ajustes, el proyecto fue presentado formalmente. Sheinbaum recibió ayer el proyecto de reforma de parte del presidente de la Comisión para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, tras una larga reunión en Palacio Nacional con legisladores.

Radio Fórmula.mx Online

El coordinador de los senadores del Partido Verde Ecologista de México, Manuel Velasco Coello, reconoció que aún no existe un acuerdo definitivo con el Gobierno Federal sobre la iniciativa de reforma electoral que el Ejecutivo prevé presentar la próxima semana. Entrevistado antes del inicio de la sesión en el Senado de la República, Velasco señaló que si bien ha habido avances en algunos puntos para respaldar la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, todavía no cuentan con el documento final. [Político.mx Online, 24 Horas Online](#)

La diputada Kenia López Rabadán aseguró que habrá diálogo respetuoso y plural, sin *fast track*, en la iniciativa de reforma electoral que la presidenta Claudia Sheinbaum enviará al Congreso. Como presidenta de la Cámara de Diputados, garantizó que todas las voces sean escuchadas.

Quadratín México Online, Línea Política.com.mx Online, El Heraldo de México Online, Infobae Online (México)

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) sigue estirando la liga y confía que la Comisión tome en cuenta su postura sobre algunos puntos de la reforma política, pese a que la presidenta Claudia Sheinbaum ya cuenta con el documento. Admitió que aún hay desacuerdos en los legisladores plurinominales, pero confió en “poder sacar una reforma electoral que sea de avanzada y que sea progresista”. [Milenio Online](#)

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López, sostuvo que el hecho de ahorrar dinero público no es una justificación para “lastimar la democracia del país” ante hechos como la posible desaparición de tribunales y órganos electorales estatales. “Primero que nada decir, siempre será bueno ahorrar dinero del erario, siempre será bueno. Lo que no puede suceder es que el ahorro sea un justificante para lastimar la democracia en este país”, afirmó la diputada ante medios de comunicación. [El Sol de México Online](#)

Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la próxima semana presentará formalmente su iniciativa de reforma electoral, los partidos aliados de Morena reconocen que las negociaciones continúan abiertas y que aún no existe un documento definitivo que garantice un acuerdo pleno. [Enfoque Noticias Online](#)

El diputado Víctor Hugo Lobo afirmó que existe una firme convicción de que la reforma electoral será presentada en el Congreso. Subrayó que el proyecto recoge una amplia participación ciudadana, tras la realización de más de 30 foros en la capital, 32 en los estados y múltiples comentarios recibidos en micrositios digitales. [Quadratín México Online, Infobae Online \(México\)](#)

El coordinador del Partido Verde (PVEM) en el Senado, Manuel Velasco, confirmó que todavía no se logra un consenso con Morena sobre la reforma electoral; harán último esfuerzo, afirma. “Yo creo que estamos en las últimas horas de hacer un esfuerzo y tratar de buscar un consenso”.

[SDP Noticias.com Online](#)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reveló este martes que la próxima semana presentará la iniciativa de Reforma Electoral que enviará al Congreso de la Unión, y adelantó que la propuesta incluirá modificaciones relacionadas con los plurinominales y el financiamiento de los órganos electorales. [Sin Embargo.mx Online](#)

INE

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, enfrenta otro escándalo: la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó posibles irregularidades por 66 millones 563 mil pesos en compras de insumos que hizo la institución a su cargo para las elecciones de 2024 y la elección judicial del año pasado.

[El Financiero Online, Excélsior Online, La Silla Rota Online](#)

CONGRESO LOCAL

(...) La diputada Laura Alejandra Álvarez Soto, del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), llamó al Congreso de la Ciudad de México a acelerar la dictaminación de la iniciativa que presentó para fortalecer las acciones institucionales frente al bullying, luego del caso de agresión ocurrido el pasado 11 de febrero en la secundaria diurna número 324, ubicada en la alcaldía Tláhuac...

[El Heraldo de México Online](#)